
Ala N· 9 

Aos vinte e tres dios do mes de abril de dois mil e doze, nesta cidade de Portalegre e 

na sala de reuni6es do ediffcio dos Po<;:os do Concelho, compareceram: Maria 

Adelaide Franco Lebreiro de Aguiar Marques Teixeira, Presidente da Camara Municipal 

de Portalegre, Ana Cristina Carrilho Manteiga, Nuno Miguel Carrilho Santana, Jose 

Manuel Reboredo Pinto Leite, Paula de Fatima Leitao Alegre, Joao Manuel Ribeiro 

Batista Realinho e Hugo Chichorro e Silva Capote na qualidade de Vereadores, para 

realizarem a reuniao extra ordinaria de Camara. -------------------------------------------------------

Estiveram presentes os seguintes dirigentes e trabalhadores: Jose Manuel Figueiredo 

Gandum, Chefe da Divisao de Gestao Financeira e Maria Joao Tavares Chefe de 

Divisao de Recursos Humanos, Forma<;:ao e Apoio Juridico, que secretariou, 

coadjuvada pela Assistente Tecnica, Joaquina Bagina, ----------------------------------------------

HORA DE ABERTURA: Pelos 15.30 h~ros, foi declarada aberta a reuniao, durante a qual 

foram tratados os seguintes assuntos: -----------------------------------------------------------------------

DIVISAO DE GESTAO FINANCEIRA: 

525 - Presente Presta<;:ao de Contas - 2011. -------------------------------------------------------------

DELlBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por maioria, com a 

absten<;:ao dos Vereadores eleitos pelo Partido Socialista, aprovar a Presta<;:ao de 

Contos de 20 II e remeter a Assembleia Municipal para efeitos do disposto na alinea 

c), n.· I do art.· 53.· da Lei 169/99, de II de Setembro, na sua atual redac<;:ao. ----------

Nos term os do n.· I do ar!.· 92.·, da Lei n.· 169/99 de 18 de Setembro, na sua actual 

redac<;:ao, a presente delibera<;:ao foi aprovado por unanimidade em minuta. ----------

Declarac;co de volo dos Vereadores elellos pelo Partido Soclalisla: 0 Vereador Pinto 

Leite, disse em nome dos Vereadores eleitos pelo Partido Socialista (PS): --------------------

"Os Vereadores eleitos pelo Partido Socialista, nao votaram favorayelmente 0 

or<;:amento de 2011. Estamos neste momento a apreciar os contas desse or<;:amento 

que nao era 0 nosso or<;:amento. Podemos concluir da sua analise, e em tra<;:os gerais, 

que houve um esfor<;:o para dar mais transparencia as contas. Houve uma gestao 

financeira eficiente e um esfor<;:o para consolidar as contos do Municipio com a 

Funda<;:ao Robinson, que era a nossa principal critic a as contos da Camara Municipal. 

da nao consolida<;:ao. Esfor<;:o que ainda nao foi concretizado devido aos atrasos no 

desenvolvimento dos procedimentos inerentes a consolida<;:ao. E merit6rio 0 esfor<;:o 
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que foi feito de eficiencia financeira no eXeCUyaO de um oryamento dificil, que os 

Vereadores do PS nao subscreveram. Em relayao a eXeCUyaO politico do oryamento, 

os Vereadores eleitos pelo PS jo tem algumos duvidas, nomeadamente no que 

respeita a verbos oryamentados para atribuiyao de subsfdios. Houve subsfdios pagos 

no totalidade, houve subsfdios em que 0 valor atribufdo foi apenos uma parte do valor 

que estava oryamentado e houve subsfdios que apesar do valor estar oryamentado 

nao foram pagos. Noo ficou claro qual foi 0 criterio adoptado, para a atribuiyao do 

toto lido de, de metade ou a nao atribuiyao dos subsfdios oryamentados, as diferentes 

Associay6es. Nestes termos, e apesar dos Vereadores do PS reconhecerem 0 esforyo 

tecnico feito no eXeCUyaO eficiente do oryamento e de consolidayao das contos 

com a Fundayao Robinson, nao votamos favoravelmente a prestayao de contos, por 

nao estarmos confortoveis para a aprovar, por isso abstemo-nos." -----------------------------

Deciarat;:oo de voto do Vereador Hugo Capote: "A prestayaO de contos apresentada, 

do ponto de vista tecnico do-me as maiores garantias e noo tenho duvida que foi 

feito uma execuyoo transparente quer financeira quer oryamental por parte do 

Camara Municipal. Esta execuyoo traduz 0 esforyo que tem sido feito nos ultimos 

anos, de acerto e de equilfbrio financeiro e oryamental. Fico demonstrado uma 

contenyoo nos gastos e nos des pesos correntes e uma tentativa de maximizayoo dos 

receitos, dentro das possibilidades de um Municipio como 0 nosso, no interior com 

uma atrofia econ6mica marcada, noo e muito focil maximizor os receitas. Noo nos 

arrependemos do beneficio do duvida que demos no altura do aprovayoo do 

oryamento de 2011, porque a execuyoo oryamental foi bem conseguida. No entanto, 

noo posso deixar de lamentar noo se terem conseguido manter 0 numero de 

trabalhadores, e, dessa forma tambem termos contribufdo para 0 desemprego no 

n os so reg io 0 ." -------------------- -------------------------------------------------------------------------------------

Deciarat;:oo de voto da Presidenle da Camara: "A actuayoo do executivo em 

permanencia tem-se pautado pela transparencia, pelo rigor, eficocia, eficiencia e 

pelo equilfbrio financeiro e oryamental. S6 assim e possfvel apostar no estrategia do 

Camara Municipal, para a qual tambem contribuiu a contenyaO dos despesos e a 

maximizoyoo dos receitas. 0 contributo de todos os trabalhadores foi essencial para a 

diminuiyoo das despesos correntes, agradecendo desde jo a todos. 0 recorrer a 

mobilidade, foi uma forma de contornar as Iimitay6es impostas por lei para 0 

recrutamento de novos trabalhadores. Preocupa-me 0 desemprego no nossa regioo, 

mos a Camara Municipal naG pode por imposiyoo do lei do oryamento de estado 

contratar trabalhadores tendo mesmo que diminuir. Este e 0 caminho que temos que 

seguir, temos que apostar do ponto de vista estrategico no que e consequente para a 
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nossa regiao. Queria agradecer tambem a contribui<;:ao da divisao financeira da 

Camara Municipal. no acompanhamento da execu<;:ao do or<;:amento". -------------------

526 - Presente Relatorio Contas - 2011. --------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por maioria, com a 

absten<;:ao dos Vereadores do Partido Socialista, aprovar 0 Relatorio Contas - 2011 e 

remeter a Assembleia Municipal para efeitos do disposto na alinea c), n.o I do art.° 53.° 

da Lei 169/99, de 11 de Setembro, na sua atual redac<;:ao. ---------------------------------------

Nos termos do n.o I do art.° 92.°, da Lei n.O 169/99 de 18 de Setembro, na sua actual 

redac<;:ao, a presente delibera<;:ao foi aprovado por unanimidade em minuta. -----------

527 - Presente Presta<;:ao de Contas e Relatorio de Gestao consolidado relativo ao ana 

de 20 I I . -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade 

suspender a reuniao de Camara Municipal. para reunir com 0 Conselho de 

Administra<;:ao da Funda<;:ao Robinson, deliberando 0 presente ossunto e 0 seguinte 

(Ponto n.o 4) apos a realiza<;:ao da referida reuniao. ---------------------------------------------------

GABINETE DE APOIO AO PRESIDENTE DA CAMARA 

528 - Presente olicios da Funda<;:ao Robinson, com ref.Q 0151BI2/AC.cc e 

0183BI2/AC.cc, referentes a posi<;:ao do Conselho de Administra<;:ao da Funda<;:ao 

Robinson face ao relatorio "Consolida<;:ao Camara Municipal de Portalegre/Funda<;:ao 

Robinson" e Consolida<;:ao de contos, respetivamente. ---------------------------------------------

DELIBERA<;:AO: A Camara Municipal deliberou por unanimidade, no seguimento da 

delibera<;:ao anterior nao analisar 0 presente ponto. --------------------------------------------------

Suspensoo: 

529 - Nos term os da aJ. r) do n.o I do Art. 68.° da Lei n.O 169/99 de 18 de Setembro, na 

sua actual redac<;:ao, a Senhora Presidente, suspendeu a reuniao, eram 20.00 h~ros, 

por ter side deliberado por unanimidade pela Camara Municipal. a necessidade de 

reunir com 0 Conselho de Administra<;:ao da Funda<;:ao Robinson, antes de deliberar os 

ossuntos nao deliberados relacionados com a Funda<;:ao Robinson. ---------------------------
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Aos vinte e seis dios do mes de abril de dois mil e doze, nesta cidade de Portalegre e 

no sola de reuni6es do ediffcio dos Pac;:os do Concelho, compareceram: Maria 

Adelaide Franco Lebreiro de Aguiar Marques Teixeira, Presidente do Camara Municipal 

de Portalegre, Ana Cristina Carrilho Manteiga, Nuno Miguel Carrilho Santana, Jose 

Manuel Reboredo Pinto Leite, Paula de Fatima Leitao Alegre, Joao Manuel Ribeiro 

Batista Realinho e Hugo Chichorro e Silva Capote no qualidade de Vereadores, para 

continuarem a reuniao extraordinaria de Camara. ---------------------------------------------------

Estiveram presentes os seguintes dirigentes e trabalhadores: Jose Manuel Figueiredo 

Gandum, Chefe do Divisao de Gestao Financeira e Maria Joao Tavares Chefe de 

Divisao de Recursos Humanos, Formac;:ao e Apoio Jurfdico, que secretariou.-----------------

Nos termos do a!. q) do n.o 1 do Art. 68.° do Lei n.O 169/99 de 18 de Setembro, no sua 

actual redacc;:ao, a Senhora Presidente declarou reaberta a reuniao, eram 21.30 

h oros. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

530 - Presente Prestac;:ao de Contos e Relat6rio de Gestao consoJidado relativo 00 ano 

de 2011 . -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

OELIBERA<;:AO: A Camara tomou conhecimento e deliberou por maioria, com a 

abstenc;:ao dos Vereadores do Partido Socialista, aprovar Prestac;:ao de Contos e 

Relat6rio de Gestao consolidado relativo 00 ano de 2011. e remeter a Assemblela 

Municipal para efeitos do disposto no alfnea c), n.o 1 do art.o 53.° do Lei 169/99, de 11 

de Setembro, no sua atual redacc;:ao. ---------------------------------------------------------------------

Oeclara<;co de volo da Senhora Presldenle: "Sempre defendemos a consolidac;:ao e s6 

nao foi concretizada mos cedo, pelas raz6es enunciados anteriormente, quer em 

reuniao de Camara quer em Assembleia. Alias, sempre dentro do mesma 16gica, 

enquanto membro do Conselho de Administrac;:ao do Fundac;:ao Robinson, defendi a 

alterac;:ao do Protocolo celebrado entre a Camara Municipal de Portalegre e a 

Fundac;:ao Robinson. Congratulo-me com a consolidac;:ao de contos. ------------------------

Oeclara<;co de volo dos Vereadores elellos pelo Partido Soclalisla: 0 Vereador Pinto 

Leite, disse em nome dos Vereadores eleitos pelo Partido Socialista (PS): 

"Congratulamo-nos com a consolidac;:ao de contos com a Fundac;:ao Robinson, como 

sempre defendemos. A consolidac;:ao esta directamente relacionada com os contos 

do Camara Municipal, pelo que mantemos 0 sentido de voto do aprovac;:ao das 

contos do Municipio de 2011." --------------------------------------------------------------------------------

Oeclara<;co de volo do Vereador Hugo Capote: "Voto favoravelmente a consolidac;:ao 

de contos, congratulando-me com 0 encerramento deste processo, que, tendo sido 
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extrema mente complicado, tem 0 grande beneficio de clarificar as contos do 

Fundac;:ao e do Camara Municipal de Portalegre ate a presente data. ----------------------

o resultado que se obteve demonstra uma relac;:ao financeira entre os duos entidades 

que naG est avo assente nos mesmos principios e que originaram leituras enviesados. --

Mais se demonstra que a forma de funcionamento entre as duos entidades, no futuro, 

tera de possar por uma maior clarificac;:ao de process os, que saOdo e que espero 

consolidar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Continuo a pensar que os principios e os objeclivos que levaram a criac;:ao do 

Fundac;:ao mantem-se intactos e continuarei a pugnar pela sua prossecuc;:ao." -----------

GABINETE DE APOIO AO PRESIDENTE DA CAMARA 

531 - Presente oficios do Fundac;:ao Robinson, com re!." 0151 BI2/AC.cc e 

0183BI2/AC.cc, referentes a posic;:ao do Conselho de Administrac;:ao da Fundac;:ao 

Robinson face ao relatorio "Consolidac;:ao Camara Municipal de Portalegre/Fundac;:ao 

Robinson" e Consolidac;:ao de contos, respetivamente. ---------------------------------------------

DELIBERAc;:Ao: A Camara deliberou por unanimidade, retirar 0 ossunto para melhor 

analise. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

ENCERRAMENTO: 

532 - A presente ata, foi aprovada em minuta. Pela Presidente foi encerrada a 

reuniao, eram 00,00 horas, tendo, da mesma, sido lavrada a presente ata, a qual vai 

ser assinada pela Presidente e por m~Maria Joao Tavares Chefe de Divisao de 

Recursos Humanos, Formac;:ao e Apoi6'Juridico, que a redigi e subscrevo. -------------------
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